



Protokoll der 01. ordentlichen Sitzung des 54. Studierendenparlaments

Beginn: 18:15 Uhr

Ende: 22:34 Uhr

Sitzungsleitung: Kashawaraam Emanuvel und Ole Hinkelmann

Protokoll: Richard Nehring und Finn Brüggemann

Protokollversion: Version vom 19. November 2025

Sitzungsort: Hybrid im AM S4 und auf Webex

Anwesende Mitglieder

Anik Fischer, Erik Arndt, Finja Allenstein, Finn Brüggemann, Jonas Grugel, Jonas Scheufele, Josefine Dennhardt, Julius Trost, Karla Springsguth, Kashawaraam Emanuvel, Katrin Panzer, Laura Geveke, Lena Zimmermann, Maia Areerasd, Maximilian Roth, Ole Hinkelmann, Paula Bedenk, Pauline Mielenz, Richard Nehring, Tammo Jung und Tobias Timpe

Abwesende Mitglieder

Leon Birkhahn, Mira Thomsen, Nina Grguric und Ram Luscher

Entschuldigt

Kashawaraam Emanuvel

Gäste

Florian Marwitz, Leonie Nieß, Jan Böhmerle, Sara Weber, Ming Tien Do, Jorge Andresen, Saskia Krantz, Noah Schiel, Daniela Hilbert, Tim Taddiken, Mathilde Rühl, Chiara Diall, Bryan Abbo, Pascal Overbeck, Fabian West-

phal, Miriam Wölfle, Moritz Pesl, Dominik Philipp, Iris Breidbach, Hannes Iven und Sebastian Freundl

Inhaltsverzeichnis

1	Begrüßung und Beschlussfähigkeit	5
2	Tagesordnung	5
3	Berichte	5
4	StuPa-Wahlen	6
4.1	Präsidium	6
4.1.1	Präsident:in	6
4.1.2	Vizepräsident:innen	6
4.1.3	Schriftführer:in	7
4.2	StuPa-Ämter	7
4.2.1	Gremienkoordination	7
4.2.2	Wahlkoordination	8
4.3	StuPa-Ausschüsse	9
4.3.1	Aufwandsentschädigung	9
4.3.2	Gremienmitgliederaquise	9
4.3.3	Härtefall	9
4.3.4	Innovation	10
4.3.5	Kreditsystem	12
4.3.6	Satzungen	12
4.3.7	Ehrenamtsstärkung	13
5	ASTA-Wahlen	15
5.1	Vorsitz	15
5.2	Referate	15
5.2.1	Finanzen	15
5.2.2	IT	17
5.2.3	BiPoC	17
5.2.4	Umwelt	17
5.2.5	Kultur	18
5.2.6	QuARG	18
5.2.7	SIP	18
5.2.8	Verkehr	18
5.3	Datenschutzbeauftragte Person	19
6	Fristgerechte Anträge	20
6.1	ASTA BiPoC: Museumsbesuch MARKK	20
6.2	ASTA Umweltreferat: Vortrag (Herrmann)	20
6.3	FS PSY: Podiumsdiskussion Psychotherapie	20
7	Abrechnungen	21
7.1	Angekündigt	21
7.1.1	Students for Choice: Pub-Quiz 2025*	21
8	Fortsetzung Fristgerechte Anträge	21
8.1	Students for Choice: Pub-Quiz 2025	21
8.2	ASTA Internationales und EMSA: Auslands-Infoabend	22

8.3	Universitätschor: Haushaltsposten	22
9	AStA: Änderung der Geschäftsordnung	23
10	Fortsetzung Abrechnungen	23
10.1	Angekündigt	23
10.1.1	FS ANT und MaIn: Adventsveranstaltungen 2024	23
10.2	Offen, früher als 53. StuPa	23
10.2.1	BuFaTa Ernährungsmedizin	23
10.2.2	Exkursion FS ANT	23
10.2.3	Karaoke 2023	23
10.2.4	ESC 2023	23
10.2.5	LAK-Klausurtagung 2023	23
10.2.6	Erstihütte 2024	23
10.2.7	Diversity Thementage 2024	23
10.2.8	Queere Thementage 2024	23
10.2.9	Chillen und Grillen 2024, FSANT und MaIn	23
10.2.10	Festival contre le racisme, LiLo	23
10.3	Offen, 53. StuPa	24
10.3.1	Plötzlich weg: Veranstaltungsreihe WS2024	24
10.3.2	QuARG: Bundestreffen 2024	24
10.3.3	AStA-Umweltreferat: Wandercoaching (und Nachantrag)	24
10.3.4	Fachschaft Psy und MuG: Autob. Alltagsbericht (ASD)	24
10.3.5	PundP: Podiumsdiskussion Bundestagswahl	24
10.3.6	Fachschaft ANT: Exkursion	24
10.3.7	AStA QuARG: Workshop zu Diskriminierung	24
10.3.8	AStA: Vorwoche SoSe25	24
10.3.9	Fachschaften MaIn und ANT: Erstihütte 2025	24
10.3.10	AStA: Diversity Thementage 2025	24
10.3.11	Fachschaften MaIn und ANT: Chillen und Grillen mit Weinabend 2025	24
10.3.12	Studierendentheater: Aufführung von Das Letzte Feuer	24
10.3.13	Politik und Popcorn: Migrantisches Leben in Deutschland	24
10.3.14	Kerngruppe 2025: Vorwoche WiSe 2025	24
10.3.15	AStA: NOOK 2025	24
10.3.16	FS ANT und MaIn: Feuerzähmbowle 2025	24
10.3.17	AStA: Puzzle-Aktion 2025	24
10.3.18	AStA: COAL 2026	24
10.3.19	P++: Erstiparty 2025	24
10.3.20	P++: Winterball 2025	24
10.3.21	P++: Party Dezember 2025	24
10.3.22	P++: Party Januar 2026	24
10.3.23	AStA: Gremienfahrt WS2025	24
11	Protokoll	25
12	Sonstiges	25

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung wird mit 17 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig in der vorliegenden Form angenommen.

3 Berichte

- **Bericht Präsidium:** Das Präsidium berichtet, dass die neuen StuPa-Pullover nun endlich angekommen sind und im AstA gegen die Ausleihgebühr von 30€ abgeholt werden können.
- **Bericht Gremienkoordination:** Es gibt keinen Bericht.
- **Bericht AstA:** Der AstA-Vorsitz berichtet, dass eine neue Geschäftsordnung eingeführt wurde. Zudem ist eine Härtefallregelung für Verwaltungsgebühren im Studentenwerk geplant. Die Verwaltungsgebühren sollen demnächst vom schleswig-holsteinischen Landesparlament abgestimmt werden und voraussichtlich zum kommenden Wintersemester in Kraft treten.
- **Berichte der Fachschaften:**
 - ANT:** Es gibt keinen Bericht.
 - Maln:** Die Fachschaft Maln berichtet, dass ein neuer Vorsitz auf der Konstituierungssitzung der Fachschaft Maln gewählt wurde. Die Fachschaft Maln hat in der letzten Sitzung außerdem mit der Planung der weiteren Veranstaltungen für das aktuelle Semester gestartet.
 - MuG:** Es gibt keinen Bericht.
 - Psy:** Es gibt keinen Bericht.
- **Berichte der StuPa-Ausschüsse**
 - Aufwandsentschädigung:** *Jorge Andresen* berichtet, dass die Gremien und Fachschaften über die Änderungen zur Aufwandsentschädigung in der Satzung informiert wurden. Weitere Informationen zu den Änderungen sind im Protokoll der letzten Sitzung zu finden.
 - Härtefälle:** Es gibt keinen Bericht.
 - Innovationen:** Es gibt keinen Bericht.
 - Kreditsystem:** Es gibt keinen Bericht.
 - Satzungen:** *Jorge Andresen* berichtet, dass die zuletzt beschlossenen Satzungen aus dem Sommersemester nun in Kraft sind.
 - Wahlen:** *Gabriel Gundlach* berichtet, dass sich die Fachschaft Psychologie noch nicht konstituieren kann, da sich die Bekanntgabe der endgültigen Wahlergebnisse aufgrund einer lang andauernden Wahlprüfung verzögert. Er hofft, dass das endgültige Wahlergebnis der Fachschaft Psychologie bald vorliegt.
 - Ehrenamtstärkung:** Es gibt keinen Bericht.
- **Berichte universitäre Gremien**
 - Senat:** *Kashawaraam Emanuvel* berichtet, dass Helge Braun (Präsident der Universität) zahlreiche Projekte an der Universität anstößt. Es fand außerdem ein Gespräch mit dem Verfassungsschutz statt, da die Universität offenbar unter Beobachtung durch fremde Mächte steht. In diesem Zusammenhang sollen

künftig stärkere Kontrollen erfolgen, wer an der Universität angestellt wird. Zudem ist eine Wissenschaftskommunikationsstrategie in Planung. Außerdem soll die Flut an Nachrichten über Moodle reduziert werden. Gemeinsam mit weiteren Akteur:innen wird außerdem an einem Positionspapier zur Wohnungsnot gearbeitet, mit dem Ziel, mehr Wohnheime zu schaffen.

Auf Nachfrage, um welche fremden Mächte es sich handelt, wurde keine genauere Auskunft gegeben. In Bezug auf China wurde diskutiert, ob Forschende an der Universität tätig sein sollten, wenn sie Berichte an Regierungen, Verteidigungsministerien oder ähnliche Institutionen von Risikostaaen weiterleiten.

Senatsausschuss Medizin: Es gibt keinen Bericht.

Senatsausschuss MINT: Es gibt keinen Bericht.

Senatsausschuss Lehre: Aus dem Senatsausschuss Lehre wird berichtet, dass der Ausschuss umstrukturiert werden soll. Die Planungen dauern dafür aber noch an.

Erik Arndt betritt die Sitzung um 18:33 Uhr.

Stiftungsrat: Es gibt keinen Bericht.

Verwaltungsrat Studentenwerk: Aus dem Verwaltungsrat des Studentenwerks wird berichtet, dass es bald zu einer Beitragserhöhung aufgrund einer Tarifierhöhung kommen könnte. Aktuell wird versucht dafür Gelder vom Land zu erhalten, damit es zu keiner Beitragserhöhung kommen muss.

4 StuPa-Wahlen

Kashawaraam Emanuvel erläutert den Ablauf und die Reihenfolge der StuPa-Wahlen, bedankt sich bei *Tino Preuß* für die Amtsführung im vergangenen Jahr und verabschiedet sich.

4.1 Präsidium

4.1.1 Präsident:in

Für das Amt des/der **Präsident:in** kandidieren folgende Personen: *Ole Hinkelmann*
Ole Hinkelmann stellt sich kurz dem Studierendenparlament vor.

Abstimmung		
Soll <i>Ole Hinkelmann</i> als Präsident des Studierendenparlaments gewählt werden?*		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	0	4
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

* Da ein StuPa Mitglied keine E-Mail zum Abstimmen erhalten hat wurde die Wahl wiederholt.

***Ole Hinkelmann** übernimmt die Sitzungsleitung um 18:55 Uhr.*

4.1.2 Vizepräsident:innen

Finja Allenstein stellt das Amt des/der **1. Vizepräsident:in** vor.

Für das Amt des/der **1. Vizepräsident:in** kandidieren folgende Personen: *Finja Allenstein*

Finja Allenstein stellt sich kurz dem Studierendenparlament vor.

Abstimmung		
Soll <i>Finja Allenstein</i> als 1. Vizepräsidentin des Studierendenparlaments gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	0	4
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Maia A. betritt die Sitzung um 19:04 Uhr.

Für das Amt des/der **2. Vizepräsident:in** kandidieren folgende Personen: *Finn Brüggemann*
Finn Brüggemann stellt sich kurz dem Studierendenparlament vor.

Abstimmung		
Soll <i>Finn Brüggemann</i> als 2. Vizepräsident des Studierendenparlaments gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	4
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

4.1.3 Schriftführer:in

Ole Hinkelmann stellt das Amt der **schriftführenden Person** vor.

Für das Amt der **schriftführenden Person** kandidieren folgende Personen: *Richard Nehring*
Richard Nehring stellt sich kurz dem Studierendenparlament vor.

Abstimmung		
Soll <i>Richard Nehring</i> als Schriftführer des Studierendenparlaments gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
18	0	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

4.2 StuPa-Ämter

Ole Hinkelmann erklärt, dass die Gremienkoordination automatisch auch Vorsitz des Gremienmitgliederaquise-Ausschusses ist und im letzten Semester ein neuer Ausschuss für Ehrenamtsstärkung geschaffen wurde. Da es damit zwei Ausschüsse mit ähnlichen Aufgaben gibt, könnte es in den kommenden StuPa-Sitzungen sein, dass in Bezug auf die ähnliche Aufteilung eine Umstrukturierung beider Ausschüsse erfolgen kann.

Finja Allenstein erklärt, dass Mitglieder eines StuPa-Ausschusses nicht selbst im Studierendenparlament Mitglied sein müssen.

4.2.1 Gremienkoordination

Für das Amt der **Gremienkoordination** kandidieren folgende Personen: *Erik Arndt*
Erik Arndt stellt sich kurz dem Studierendenparlament vor.

Abstimmung		
Soll Erik Arndt als Gremienkoordination des Studierendenparlaments gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	1	4
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Erik Arndt verlässt die Sitzung um 19:28 Uhr.

Karla Springsguth betritt die Sitzung um 19:28 Uhr.

4.2.2 Wahlkoordination

Ole Hinkelmann stellt das Amt des/der **Wahlkoordination** vor.

Für das Amt der **Wahlkoordination** kandidieren folgende Personen: *Tammo Jung*

Tammo Jung stellt sich kurz dem Studierendenparlament vor.

Abstimmung		
Soll Tammo Jung als Wahlkoordination des Studierendenparlaments gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
19	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll Pizza bestellt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	1	5
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		
Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

GO-Antrag von Ole Hinkelmann: Vorzug des Tagesordnungspunktes „Fristgerechte Anträge“ vor den Tagesordnungspunkt „AStA: Änderung der Geschäftsordnung“. Es gibt Gegenrede.

Finja Allenstein verlässt die Sitzung um 19:42 Uhr.

Abstimmung		
Soll der Tagesordnungspunkt „Fristgerechte Anträge“ zwischen die Punkte 5 und 6 vorgezogen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
7	3	7
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		
Es gibt 3 nicht abgegebene Stimmen.		

Finja Allenstein betritt die Sitzung um 19:44 Uhr.

4.3 StuPa-Ausschüsse

4.3.1 Aufwandsentschädigung

Der Aufwandsentschädigungs-Ausschuss wird von *Jorge Andresen* kurz vorgestellt.

Für den Ausschuss **Aufwandsentschädigung** stellen sich folgende Personen auf: *Jorge Andresen* und *Laura Geveke*

Abstimmung		
Soll <i>Jorge Andresen</i> in den Ausschuss für Aufwandsentschädigungen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
19	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Laura Geveke</i> in den Ausschuss für Aufwandsentschädigungen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
19	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

4.3.2 Gremienmitgliederaufrage

Der Gremienmitgliederaufrage-Ausschuss wird von *Ole Hinkelmann* kurz vorgestellt.

Für den Ausschuss **Gremienmitgliederaufrage** stellt sich keine Person auf.

Josefine Dennhardt verlässt die Sitzung um 20:11 Uhr.

Julius Trost verlässt die Sitzung um 20:11 Uhr.

4.3.3 Härtefall

Der Härtefall-Ausschuss wird von *Ole Hinkelmann* kurz vorgestellt.

Für den Ausschuss **Härtefälle** stellen sich folgende Personen auf: *Maia Areerasd*, *Katrin Panzer*, *Tobias Timpe* und *Paula Bedenk*

Abstimmung		
Soll <i>Maia Areerasd</i> in den Ausschuss für Härtefälle gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	0	3
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Katrin Panzer</i> in den Ausschuss für Härtefälle gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Tobias Timpe</i> in den Ausschuss für Härtefälle gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Paula Bedenk</i> in den Ausschuss für Härtefälle gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

4.3.4 Innovation

Der Innovations-Ausschuss wird von *Sebastian Freundl* kurz vorgestellt.

Für den Ausschuss **Innovation** stellen sich folgende Personen auf: *Kashawaraam Emanuvel*, *Anik Fischer*, *Gabriel Gundlach*, *Sebastian Freundl*, *Tobias Timpe*, *Ming Tien Do*, *Katrin Panzer*, *Pauline Mielenz* und *Richard Nehring*

Abstimmung		
Soll <i>Kashawaraam Emanuvel</i> in den Ausschuss für Innovationen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Anik Fischer</i> in den Ausschuss für Innovationen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Gabriel Gundlach</i> in den Ausschuss für Innovationen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
18	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Sebastian Freundl</i> in den Ausschuss für Innovationen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Tobias Timpe</i> in den Ausschuss für Innovationen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
18	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Ming Tien Do</i> in den Ausschuss für Innovationen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Katrin Panzer</i> in den Ausschuss für Innovationen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Pauline Mielenz</i> in den Ausschuss für Innovationen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Richard Nehring</i> in den Ausschuss für Innovationen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
18	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

4.3.5 Kreditsystem

Der Kreditsystem-Ausschuss wird von *Ole Hinkelmann* kurz vorgestellt.
Für den Ausschuss **Kreditsystem** stellen sich keine Personen auf.

4.3.6 Satzungen

Der Satzungs-Ausschuss wird von *Finja Allenstein* kurz vorgestellt.
Für den Ausschuss **Satzungen** stellen sich folgende Personen auf: *Tammo Jung, Katrin Panzer, Gabriel Gundlach, Laura Geveke, Lena Zimmermann, Paula Bedenk, Finn Brüggemann und Kashawaraam Emanuvel*

Abstimmung		
Soll <i>Tammo Jung</i> in den Ausschuss für Satzungen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Katrin Panzer</i> in den Ausschuss für Satzungen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Gabriel Gundlach</i> in den Ausschuss für Satzungen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
18	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Laura Geveke</i> in den Ausschuss für Satzungen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Lena Zimmermann</i> in den Ausschuss für Satzungen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Paula Bedenk</i> in den Ausschuss für Satzungen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Finn Brüggemann</i> in den Ausschuss für Satzungen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	1	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Kashawaraam Emanuvel</i> in den Ausschuss für Satzungen gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

4.3.7 Ehrenamtsstärkung

Der Ehrenamtsstärkungs-Ausschuss wird von *Ole Hinkelmann* kurz vorgestellt.

Für den Ausschuss **Ehrenamtsstärkung** stellen sich folgende Personen auf: *Gabriel Gundlach, Moritz Pesl, Finja Allenstein, Karla Springsguth, Pauline Mielenz, Paula Bedenk, Lena Zimmermann* und *Katrin Panzer*

Abstimmung		
Soll <i>Gabriel Gundlach</i> in den Ausschuss für Ehrenamtsstärkung gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
18	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Moritz Pesl</i> in den Ausschuss für Ehrenamtsstärkung gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Finja Allenstein</i> in den Ausschuss für Ehrenamtsstärkung gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Karla Springsguth</i> in den Ausschuss für Ehrenamtsstärkung gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Pauline Mielenz</i> in den Ausschuss für Ehrenamtsstärkung gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Paula Bedenk</i> in den Ausschuss für Ehrenamtsstärkung gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Lena Zimmermann</i> in den Ausschuss für Ehrenamtsstärkung gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Abstimmung		
Soll <i>Katrin Panzer</i> in den Ausschuss für Ehrenamtsstärkung gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	0	3
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

5 AStA-Wahlen

5.1 Vorsitz

Ole Hinkelmann stellt das Amt des **AStA-Vorsitzes** vor.

Für das Amt des **AStA-Vorsitzes** kandidieren folgende Personen: *Anja Köhl*

Abstimmung		
Soll <i>Anja Köhl</i> als Vorsitz des Allgemeinen Studierendenausschusses gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	3
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

5.2 Referate

5.2.1 Finanzen

Für das AStA Referat **Finanzen** stellen sich folgende Personen auf: *Alida Nestler, Dominik Philipp, Julian Dreyer, Hannes Iven, Noah Schiel, Lennart Tiedemann, Laura Geveke und Daniela Hilbert*

Abstimmung		
Soll <i>Alida Nestler</i> in das AStA Finanz-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

Abstimmung		
Soll <i>Dominik Philipp</i> in das AStA Finanz-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

Abstimmung		
Soll <i>Hannes Iven</i> in das AStA Finanz-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

Abstimmung		
Soll <i>Julian Dreyer</i> in das AStA Finanz-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

Abstimmung		
Soll <i>Noah Schiel</i> in das AStA Finanz-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

Abstimmung		
Soll <i>Lennart Tiedemann</i> in das AStA Finanz-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

Abstimmung		
Soll <i>Daniela Hilbert</i> in das AStA Finanz-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

Abstimmung		
Soll <i>Laura Geveke</i> in das AStA Finanz-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

5.2.2 IT

Für das AStA Referat **IT** stellen sich folgende Personen auf: *Fabian Westphal* und *Niklas Hörcher*

Abstimmung		
Soll <i>Fabian Westphal</i> in das AStA IT-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

Abstimmung		
Soll <i>Niklas Hörcher</i> in das AStA IT-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

5.2.3 BIPoC

Für AStA Referat **BIPoC** stellt sich *Chiara Diall* auf.

Abstimmung		
Soll <i>Chiara Diall</i> in das AStA BIPoC-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	1	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

5.2.4 Umwelt

Für das AStA Referat **Umwelt** stellen sich folgende Personen auf: *Tim Taddiken*

Abstimmung		
Soll <i>Tim Taddiken</i> in das AStA Umwelt-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

5.2.5 Kultur

Für das AStA Referat **Kultur** stellen sich folgende Personen auf: *Lucie Klemusch*

Abstimmung		
Soll <i>Lucie Klemusch</i> in das AStA Kultur-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

5.2.6 QuARG

Für das AStA Referat **QuARG** stellen sich folgende Personen auf: *Sophie Magritz*

Abstimmung		
Soll <i>Sophie Magritz</i> in das AStA QuARG-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

5.2.7 SIP

Für das AStA Referat **SIP** stellen sich folgende Personen auf: *Pascal Oberbeck*

Abstimmung		
Soll <i>Pascal Oberbeck</i> in das AStA SIP-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

5.2.8 Verkehr

Für das AStA Referat **Verkehr** stellen sich folgende Personen auf: *Jan Böhmerle*

Abstimmung		
Soll Jan Böhmerle in das AStA Verkehrs-Referat gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

5.3 Datenschutzbeauftragte Person

Für das Amt der **Datenschutzbeauftragung** stellen sich folgende Personen auf: *David Leeuwestein*

Abstimmung		
Soll David Leeuwestein für die Datenschutzbeauftragung gewählt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
17	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür . Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.		

Kashawaraam Emanuvel verlässt die Sitzung um 20:44 Uhr.

Jonas Grugel verlässt die Sitzung um 20:52 Uhr.

GO-Antrag von Jonas Scheufele: Einrichtung einer Pause. Es gibt keine Gegenrede.

Pause von 20:55 bis 21:10 Uhr.

GO-Antrag von Ole Hinkelmann: Verlängerung der Pause um 15 Minuten. Es gibt Gegenrede.

Abstimmung		
Soll die Pause um 15 Minuten verlängert werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
0	10	6
Das Studierendenparlament ist somit dagegen .		

6 Fristgerechte Anträge

6.1 AStA BIPoC: Museumsbesuch MARKK

Chiara Diall stellt den Antrag vor.

Ein StuPa-Mitglied fragt wie auf diese Veranstaltung aufmerksam gemacht werden soll und ob alle Leute daran teilnehmen können, die Lust darauf haben. Das BIPoC-Referat antwortet, dass alle teilnehmen können, die Lust haben, es aber natürlich eine maximale Anzahl an Teilnehmenden gibt und die Plätze nach dem first-come-first-served Prinzip vergeben werden.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für Museumsbesuch im MARKK in Höhe von 375,00 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
15	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.2 AStA Umweltreferat: Vortrag (Herrmann)

Tim Taddiken stellt den Antrag vor.

Der Antrag wurde aus Gründen der Liquidität gestellt. Ein großer Teil wird später von anderen Organisationen wie der Possehlstiftung oder von den Alumni übernommen.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für Vortrag von Ulrike Herrmann in Höhe von 1.950,00 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	4
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6.3 FS PSY: Podiumsdiskussion Psychotherapie

Sara Weber stellt den Antrag vor.

Die Diskussion soll aufgrund der immer noch nicht geklärten Förderung der Psychotherapeutenausbildung Aufmerksamkeit schaffen.

Ein StuPa-Mitglied fragt für wie viele Personen die Veranstaltung angedacht ist. Die Fachschaft Psy antwortet, dass maximal 500 Leute kommen können, da in den Audimax nicht mehr Personen Platz haben. Es ist allerdings auch möglich spontan zu kommen, da die Tickets im vorhinein nur dafür gedacht sind die Veranstaltung besser planen zu können.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für Podiumsdiskussion Psychotherapie in Höhe von 1.210,00 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
16	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

7 Abrechnungen

7.1 Angekündigt

7.1.1 Students for Choice: Pub-Quiz 2025*

Mira Goldschmidt erklärt, dass weniger Geld gebraucht wurde, weil die Werbung im AStA gedruckt werden konnte. Die *haushaltsverantwortliche Person* (Hannes Iven) schlägt vor die Abrechnung nur vorläufig zur Kenntnis nehmen, da das Geld noch nicht ausgezahlt wurde.

Abrechnung			
Die Abrechnung für „Pub-Quiz 2025“.			
Abgestimmt	Ausgaben	Einnahmen	Differenz
200,00 €	111,14 €	0,00 €	-111,14 €

***Die Abrechnung ist vorläufig!**

8 Fortsetzung Fristgerechte Anträge

8.1 Students for Choice: Pub-Quiz 2025

Mira Goldschmidt stellt den Antrag vor.

Ein StuPa-Mitglied fragt wie viele Personen das letzte Mal an der Veranstaltung teilgenommen haben. Students for Choice antwortet, dass in etwa 30 bis 40 Leute bei der letzten Veranstaltung teilgenommen haben. Ein anderes StuPa-Mitglied fragt ob das schickSAAL noch Kapazitäten in der kurzen Anfragezeit bereitstellt. Students for Choice antwortet, dass die Anfrage für einen genauen Termin mit dem schickSAAL noch läuft, die Veranstaltung aber ansonsten verschoben wird.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für Students for Choice: Pub-Quiz 2025 in Höhe von 150,00 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	3
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Anik Fischer verlässt die Sitzung um 21:48 Uhr.

Maia Areerasd verlässt die Sitzung um 21:48 Uhr.

8.2 AStA Internationales und EMSA: Auslands-Infoabend

Carolina Römmeler stellt den Antrag vor.

Der Auslands-Infoabend soll eine Kooperationsveranstaltung sein, bei welcher über Auslandsaufenthalte informiert wird und sich internationale AGs vorstellen können. Außerdem soll für die Völkerverständigung geworben werden.

Ein StuPa-Mitglied fragt in welcher Sprache die Veranstaltung stattfindet. Das Referat für Internationales antwortet, dass die Veranstaltung auf Deutsch stattfinden soll, aber natürlich Englisch gesprochen wird, wenn Personen teilnehmen, welche kein Deutsch sprechen. Ein weiteres StuPa-Mitglied fragt was für Geschenke geplant sind. Das Referat für Internationales antwortet, dass für die Geschenke verschiedener Merch als Andenken angedacht ist.

Abstimmung		
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für UzL goes International in Höhe von 950,00 € zugestimmt werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

8.3 Universitätschor: Haushaltsposten

Ein Gast setzt sich dafür ein den Haushaltsposten auch ohne Anwesenheit des Universitätschors abzustimmen, da die Kommunikation der Studierendenschaft gegenüber dem Universitätschor in den letzten Jahren nicht gut war. Ein StuPa-Mitglied spricht sich dafür aus zu diesem Thema eine Diskussion zu starten, weil das Mitglied es nicht gut findet Geld für eine studentische Gruppe abzustimmen ohne deren Anwesenheit oder zumindest einer Nachricht dieser Gruppe. Ein weiteres StuPa-Mitglied fügt hinzu, dass es auch nicht ganz klar ist, ob es sich bei der Abstimmung um einen Haushaltsposten handelt, oder etwas anderes, da es dazu keine Informationen im Vorfeld gab.

Abstimmung		
Soll der Tagesordnungspunkt „Universitätschor: Haushaltsposten“ nicht verschoben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
1	7	6
Das Studierendenparlament ist somit dagegen .		

Kashawaraam Emanuvel betritt die Sitzung um 21:50 Uhr.

9 AStA: Änderung der Geschäftsordnung

Anja Köhl stellt die Änderungen der Geschäftsordnung des Allgemeinen Studierendenausschusses vor.

Das Studierendenparlament nimmt die vorgelegte Änderung der Geschäftsordnung des AStA zur Kenntnis.

GO-Antrag von Finja Allenstein: Verschiebung des Tagesordnungspunkts „Rechenschaftsbericht“ auf die nächste Sitzung des Studierendenparlamentes. Es gibt keine Gegenrede.

10 Fortsetzung Abrechnungen

10.1 Angekündigt

10.1.1 FS ANT und MaIn: Adventsveranstaltungen 2024

Anja Köhl stellt die Abrechnung vor.

Abrechnung			
Die Abrechnung für „Adventsveranstaltungen 2024“.			
Abgestimmt	Ausgaben	Einnahmen	Differenz
3.300,00 €	2.016,49 €	116,30 €	-1.900,19 €

10.2 Offen, früher als 53. StuPa

10.2.1 BuFaTa Ernährungsmedizin

10.2.2 Exkursion FS ANT

10.2.3 Karaoke 2023

10.2.4 ESC 2023

10.2.5 LAK-Klausurtagung 2023

10.2.6 Erstihütte 2024

10.2.7 Diversity Thementage 2024

10.2.8 Queere Thementage 2024

10.2.9 Chillen und Grillen 2024, FSANT und MaIn

10.2.10 Festival contre le racisme, LiLo

10.3 Offen, 53. StuPa

- 10.3.1 Plötzlich weg: Veranstaltungsreihe WS2024**
- 10.3.2 QuARG: Bundestreffen 2024**
- 10.3.3 AStA-Umweltreferat: Wandercoaching (und Nachantrag)**
- 10.3.4 Fachschaft Psy und MuG: Autob. Alltagsbericht (ASD)**
- 10.3.5 PundP: Podiumsdiskussion Bundestagswahl**
- 10.3.6 Fachschaft ANT: Exkursion**
- 10.3.7 AStA QuARG: Workshop zu Diskriminierung**
- 10.3.8 AStA: Vorwoche SoSe25**
- 10.3.9 Fachschaften MaIn und ANT: Erstihütte 2025**
- 10.3.10 AStA: Diversity Thementage 2025**
- 10.3.11 Fachschaften MaIn und ANT: Chillen und Grillen mit Weinabend 2025**
- 10.3.12 Studierendentheater: Aufführung von Das Letzte Feuer**
- 10.3.13 Politik und Popcorn: Migrantisches Leben in Deutschland**
- 10.3.14 Kerngruppe 2025: Vorwoche WiSe 2025**
- 10.3.15 AStA: NOOK 2025**
- 10.3.16 FS ANT und MaIn: Feuerzähmbowle 2025**
- 10.3.17 AStA: Puzzle-Aktion 2025**
- 10.3.18 AStA: COAL 2026**
- 10.3.19 P++: Erstiparty 2025**
- 10.3.20 P++: Winterball 2025**
- 10.3.21 P++: Party Dezember 2025**
- 10.3.22 P++: Party Januar 2026**
- 10.3.23 AStA: Gremienfahrt WS2025**

11 Protokoll

Finja Allenstein stellt zur Diskussion, ob die Abstimmung des 12. Protokolls des 53. Studierendenparlaments auf die nächste Sitzung verschoben werden soll, da die neuen Mitglieder nur wenig Zeit hatten das Protokoll zu lesen.

GO-Antrag von Finja Allenstein: Verschiebung des Tagesordnungspunkts „Protokoll“ auf die nächste Sitzung des Studierendenparlaments . Es gibt keine Gegenrede.

12 Sonstiges

Ole Hinkelmann erklärt den neuen Mitgliedern des Studierendenparlament , dass man im Tagesordnungspunkt „Sonstiges“ kein Geld mehr abstimmen kann. Ein Gast erinnert daran, dass man im Tagesordnungspunkt „Sonstiges“ aber natürlich einen neuen Tagesordnungspunkt eröffnen kann, in welchem dann über Geld abgestimmt werden kann.

Hannes Iven wirbt für das Gremienwochenende auf Schloss Schmutgerow am letzten Novemberwochenende und erwähnt außerdem, dass bald die Night of open knowledge im Audimax mit vielen Vorträgen und Workshops stattfinden wird.

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 05.11.2025 .

Die Sitzung endet um 22:34 Uhr.

Richard Nehring
Schriftführer des
54. Studierendenparla-
ments

Ole Hinkelmann
Präsident des
54. Studierendenparla-
ments